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1ª Assembleia Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas 

Local: Auditório da Prefeitura Municipal de São Francisco de Paula 

Endereço: Avenida Julio de Castilhos, 444, Centro, São Francisco de Paula/RS 

Data: 28/06/2018 

Participantes: Lista de presença em anexo 

PAUTA 

1. Posse dos Conselheiros; 

2. Regimento interno; 

3. Realidade do Parque Estadual do Tainhas; 

4. Definição da capacitação 

5. Assuntos Gerais. 

ATA 

Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e dezoito, às quatorze horas, no Auditório da 1 

Prefeitura Municipal de São Francisco de Paula, localizado na Avenida Julio de Castilhos, nº 444, 2 

bairro Centro, em São Francisco de Paula/RS, reuniram-se, lista de presença em anexo, para a 1ª 3 

Assembleia Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas, Unidade de 4 

Conservação da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMA). A Gestora do 5 

Parque Estadual do Tainhas, Ketulyn, falou que a primeira reunião tem o caráter mais de organização 6 

e funcionalidade do Conselho e que começaria com a posse dos Conselheiros, depois se discutiria o 7 

regimento interno, realidade do Parque, previsão de capacitações e assuntos gerais. Passou-se a 8 

apresentação de todos os presentes, onde cada um falou seu nome e a entidade que representava. 9 

Ketulyn agradeceu a presença de todos os presentes, agradeceu também a disponibilidade em 10 

participar do Conselho, manifestou sua felicidade em ver a representação grande da sociedade civil, 11 

enfatizou a parceria dos órgãos públicos ambientais e diferentes segmentos que tem relação com o 12 

Parque enfatizando que acredita que o Conselho está muito bem representado pelos diversos setores 13 

envolvidos citando. Passou-se a posse dos Conselheiros com a entrega do termo de posse aos 14 

presentes (ver registro fotográfico): José Junior Ramos Motta e Josias Oliveira Martins da Prefeitura 15 

Municipal de Cambará do Sul (foto 01); Douglas Samuel Braga Andelieri da Prefeitura Municipal de 16 

Jaquirana (foto 02); Raquel Pretto e Clebes Brum Pinheiro da Fundação Estadual de Proteção 17 

Ambiental Henrique Luís Roessler (FEPAM) (foto 03); Erediane Lopes da Silva do Instituto Chico 18 

Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio) (foto 04); Rosmarie Reinehr da Universidade 19 

Estadual do Rio Grande do Sul (UERGS) (foto 05); Everton Nei Lopes Rodrigues da Universidade 20 

do Vale do Rio dos Sinos (UNISINOS) (foto 06); Luiza Horn Iotti da Universidade de Caxias do Sul 21 

(UCS) (foto 07); Elenise Trevisan do Conselho Municipal de Turismo de Jaquirana (COMTUR) 22 

(foto 08); Paulo Ferreti da Associação de Empreendedores Turísticos de Cambará do Sul 23 

(AETURCS) (foto 09); Dolizete da Associação de Condutores Locais de Ecoturismo de Cambará do 24 

Sul (ACONTUR) (foto 10); Ruy Alberto Campos Sarno da Transportadora Brasileira 25 

Gasoduto Bolívia-Brasil S.A. (TBG) (foto 11); Margarete Medeiros Marques do Sindicato Rural de 26 

São Francisco de Paula (FOTO 12); Marcio Borges Castilhos e Bayard Castello Branco Gomes da 27 

Associação Rural de São Francisco de Paula (foto 13); Cassiano De Zorzi e Eduardo Albé Fedumenti 28 

do  Sindicato Intermunicipal das Indústrias Madeireiras, Serrarias, Carpintarias, Tanoarias, 29 

Esquadrias, Marcenarias, Móveis, Madeiras Compensadas e Laminadas, Aglomerados e Chapas de 30 
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Fibras de Madeiras do Estado do Rio Grande do Sul (SINDIMADEIRA/RS) (foto 14); Jorge Luiz de 31 

Araújo Valim da Representação dos Moradores e Proprietários (foto 15) e Adelaide Juvena Keger 32 

Ramos da Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural  (EMATER) (foto 16). Ketulyn disse 33 

que o mandato dos Conselheiros terá validade de dois anos, conforme previsto em legislação. Dando 34 

seguimento a pauta passou-se a minuta do regimento interno onde Ketulyn informou que a minuta 35 

foi montada nos moldes dos regimentos que já são padrão na SEMA; disse que o regimento é o 36 

manual do Conselho; explicou que os Conselhos de Unidades de Conservação são regulamentados 37 

por uma legislação federal e que o regimento vem pra complementar as especificidades que cada 38 

unidade tem. Passou a apresentar a minuta do regimento interno com a projeção do documento na 39 

tela, lendo todos os capítulos. Concluiu a leitura da minuta modelo e, na sequência, formaram-se 40 

cinco grupos para conhecimento/sugestão/alteração do teor da minuta para posterior adequação e 41 

aprovação na próxima assembleia (fotos 17, 18 e 19). Ketulyn passou a apresentar a realidade do 42 

Parque Estadual do Tainhas (foto 20) falou do cenário geral da unidade, mostrou um mapa com a 43 

localização do Parque, relatou sucintamente as questões administrativas, citou algumas pesquisas, 44 

falou sobre a educação ambiental, mencionou o uso público, fiscalização e controle, plano de 45 

manejo, estruturas físicas e composição da equipe; atualizou os dados da regularização fundiária da 46 

unidade; citou as fontes de recursos financeiros; explicou como é o trâmite dos recursos de medidas 47 

compensatórias destinadas à unidade. Definição da capacitação ficou acordado que será realizada 48 

na sede do Parque no dia 08 de novembro com início às 9h. Foi ressaltada a importância de um plano 49 

de ação para o conselho Assuntos gerais: a data da  próxima assembleia será dia 08 de novembro de 50 

2018 às 13h30min na sede do Parque Estadual do Tainhas em Jaquirana. Ketulyn agradeceu a 51 

presença de todos e encerrou a assembleia às 17h30min. Nada mais havendo a tratar, eu, Fabiana 52 

Pinto Bertuol, lavro a presente ata que será assina por mim e pela presidente do Conselho, após 53 

aprovação em Assembléia. 54 

 

 

Aprovada em 22 de novembro de 2018. 

 

 

 

 

______________________ 

Ketulyn Füster Marques 

Presidente do Conselho 

 

 

 

 

______________________ 

Fabiana Pinto Bertuol 

Secretária do Conselho 


